

## Deutsche Gartenamtsleiterkonferenz

Arbeitskreis Kommunale Gartendenkmalpflege

Doris Fath, Wolfgang Gaida, Leitung des Arbeitskreises

Arbeitsbericht: Mai 2011 bis April 2012

Im Berichtszeitraum tagte der Arbeitskreis auf Einladung des Fachbereiches Grünflächen am 10.10.2011 in Krefeld und am 16.4.2012 auf Einladung des Fachbereiches Umwelt und Stadtgrün in Hannover.

Passend zum Thema der 50er und 60er Jahre tagte der Arbeitskreis in seiner Herbsttagung im technischen Rathaus der Stadt Krefeld, das nach den Plänen des Architekten Egon Eiermann in den Jahren 1950 -1953 erbaut wurde und heute unter Denkmalschutz steht. Vom Leiter des Fachbereichs Planung der Stadt Krefeld gab es einen Vortrag zum Stadtbau West, der zahlreiche Sanierungsmaßnahmen mit dem Ziel der Belebung der Krefelder Innenstadt vorsieht. Dazu gehören auch attraktive und ausreichend öffentliche und private Freiflächen, wie z.B. der Krefelder „Stadtgarten“ Neben Spielplatzsanierungen sollen unter dem Thema „1000 Bäume für die Innenstadt“ verstärkt Baumpflanzungen realisiert werden.

Der Arbeitskreis beschäftigte sich in seiner Frühjahrstagung 2012 in Hannover schwerpunktmäßig mit einem Projektdesign für ein Forschungsvorhaben zur Aufarbeitung der Park-, Garten und Freianlagen der 50er und 60er Jahre. Es soll der Versuch unternommen werden, die wissenschaftliche Aufarbeitung dieses Themenkomplexes über den Weg eines Forschungsvorhabens voranzutreiben. Die Projektskizze liegt zwischenzeitlich vor und kann nach Abstimmung innerhalb des Arbeitskreises und mit dem Präsidium der GALK als Förderantrag beim zuständigen Bundesministerium eingereicht werden.

Unter der Rubrik „Weißer Fleck“ werden immer wieder auch Planungen, Master- oder Bachelorarbeiten oder Ergebnisse von Rechercharbeiten zu Garten- und Parkanlagen vorgestellt.

Zukünftig wird sich der Arbeitskreis auch für weitere gartendenkmalpflegerische Themen öffnen und versuchen, die Darstellung im Internet und in der Öffentlichkeitsarbeit zu verbessern.

Die Arbeitskreisleitung wurde nach 4 Jahren von Frau Doris Törkel und Frau Almut Spelberg niedergelegt. Der Arbeitskreis dankt den beiden für die engagierte Arbeit. Die Funktion wurde von Frau Doris Fath und Herrn Wolfgang Gaida übernommen.

[www.galk.de](http://www.galk.de)

Die Deutsche Gartenamtsleiter-Konferenz stellt unter [galk.de](http://galk.de) ihre Landesgruppen und Arbeitskreise sowie deren Termine und Schwerpunktthemen wie ‚Stadt bäume‘ und ‚Gartendenkmalpflege‘ vor.

[redaktion@galk.de](mailto:redaktion@galk.de)